



Kainan East Rotary

DISTRICT 264

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南省日方1294 海南商工会議所内 TEL (07348) 3-0800

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♠オ1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4F
会長 宮田敬之佑 幹事 中村雅行 会報委員 藤田・中野・広・丸畑・尾初瀬・谷口

オ379回 例会 昭和58年4月18日(月) 午後 12時30分 於 海南商工会議所

1. 開会 司会 宮田敬之佑会長

2. ロータリーソング 「それでこそロータリー」

3. ゲスト紹介 中原先生

4. 出席率の報告 75.45% 会員総数 53名 出席者数 40名
前回修正出席率 86.75%

5. 会長スピーチ

皆さんこんにちは。ゲストの中原先生ようこそおいで下さいました。先週の合同例会・地区協議会と、ご出席どうもありがとうございました。最近の天候は、梅雨のような毎日ですけれども、今日はやっと晴れ間も出て、すがすがしい春日和でございます。巷では地方選挙も追込みで、毎日連呼の声に悩まされているような今日この頃でございます。私達の年度も地区大会も終り、ほとんど行事らしい行事もないと云う事で、出席の方もあまりかんばしくないようでございますので、今日出席の人に申し上げるのは失礼ですが、出来るだけ出席の方、よろしくお願ひ申し上げ開催の挨拶と致します。

6. 幹事報告

認証状伝達式 京都洛西R.C. 5月20日 京都グランドホテル

7. ゲスト卓話 中原先生 「郷土の民話について」

今日昔ばなしと、昔の唄を紹介したいと思います。最初に言葉について少しお話さして頂きたいと思います。今朝むかしの友達からお電話がありまして、その人はビジネス旅館にお手伝いに行ってますが、どうも和歌山の人は口が汚ないと云うのか、荒っぽいと云うのか、和歌山の人と話をしてたら、恐ろしょ……と、こない云われるんやけれど、なんどええ本でもないか知らん、などええもん売ってないか知らん、そう云われるんやけど民話かなんかやったら本屋さんに売ってるけど、言葉でいいものって云うたら特別どれがいいといえないけど、自分でいいと思う方を使うのと、ざ行とだ行さえきっちりとしたらいいんと違うかえ……と、云ったのですけれど、紀州半島といったら、いこら半島と云う位で、おいつれもていこら、いのらよというように、女人でも家にいかせて頂いたらまああがってくらえというんで、よその県の人は、何か食べさせてくれるのと感違したり、あがらしてもらって、お座蒲団を出して、まあ座蒲団ひいてくらえ



……というんで、ああこれはお座蒲団を敷いて下さいという事だなあ……と感じたそうです。こうして見ると紀州弁は、らりるれろが多いように思います。これは紀州の代表的な言葉ですけれど、「紀州さんとは夢にも知らず、いこら、いのらで気がついた」……と昔参勤交代で宿場の人が、紀州の人とは知らなかつたのが、侍同志の話から、いこら、いのらの言葉から、紀州さんと分つたという事です。このようによそその人は紀州弁はこわい位にきつく感じるようですが、くらえとか、いこら、いのら等の言葉ばかりで決してなく、やさしい言葉もあります。私はそういう意味で、紀州弁のやさしさ、良さを色々の昔話や、むかしうたの中から伝え、又残して行きたいと思っています。そこでこのやさしさの言葉から、紀州弁特有の言葉でのしという言葉を使った昔話を一つ紹介したいと思います。これは、山本まり子さんの民話から紹介したいと思います。題は「花嫁衣裳」です。」どんどん昔の事にのし、直川の庄にサイベはんていう人が住んでありましたんやのし、まあサイベはんとこのいとはんは、ほらかいらしてのし、いちまほん見たいにかいらしかったんやして、そのいとはんが、ににんがし（ $2 \times 2 = 4$ ）にさんがろく（ $2 \times 3 = 6$ ）てなろてたころからの評判の別嬪さんやったんやいてよし、ほやかのし、むすめと石うす、身なおり出来やんていうてのし、なんぼええむすめはんでも、人参や大根みたいに、肩ににのて売って歩けやんもんかのし、まあサイベはんとこじゅいとはんが年頃になりましたよって、まあぎょうさんこと衣裳作りなはってのし、大阪や京都からも呉服屋がきて、これはいとはんによる似合う、あれもぴったりやというて、ほらぎょうさんごとたんもの置いていぬんやいて、ほやもんでいとはんの縁もまだきまらん間に、とうどに花嫁衣裳がそろうてしまいましてのし、それが又えらい評判になって、サイベはんとこじゅもう婿はんきまったくして、こないにいうもんもあって、まあかいらしいむすめはんやのに、縁遠うなったんやいてよし……

今日はこうして中原先生から紀州のたくさんの昔話や、昔のうたの中から、紀州に伝わる方言の数々を楽しく聞かせて頂きました。私達ロータリアンは、中原先生のお話の中にもありましたように、昔から今に伝わるこのような民話やうたの中からもう一度、紀州弁の良い所を知り、又後世に伝へるお手伝いが出来れば今日お忙がしい中、私達の為においで下さいました先生に対するささやかな御礼になるかと思います。今日聞かせて頂いたお話を、子供さんや近所の人にお伝え下さい。

先生どうもありがとうございました。

ニコニコ・米山・BOX

朝井 修君 先週月曜日、身内の結婚式がありました。

追田博司君 中原先生が、お忙がしいのに来て下さいましたので

倉橋利幸君 委員長が出席が良かったので、今日始めて前で囃させてもらいました

角谷勝司君 金曜日に韓国へ行って来ました。皆さんによろしくという事でした

次回例会案内 昭和58年5月2日(月)午後6時30分 於藤白 長久亭

中野酒造見学

次々回例会案内 昭和58年5月9日(月)午後12時30分 於海南商工会議所